

Fundación RCD: Tejiendo un futuro mejor para todas nuestras comunidades

- *Fundación RCD*, organización sin fines de lucro, fue creada para impulsar y generar un cambio en las comunidades donde se encuentran las propiedades. Educación, salud y desarrollo, los tres ejes conductores que rigen las acciones de la fundación.

Ciudad de México, a 5 de agosto de 2022. — El 9 de agosto es el Día Internacional de los Pueblos Indígenas. Fue el 23 de diciembre de 1994, que la Asamblea General de las Naciones Unidas decidió que cada año el Día Internacional de las Poblaciones Indígenas se celebraría en esta fecha. Fecha que además de conmemorar a las culturas y pueblos indígenas alrededor del mundo busca crear conciencia de la importancia de estas comunidades, sus costumbres y tradiciones para todo el mundo.

Los pueblos indígenas representan comunidades con una herencia cultural enorme, desde lugares como Nueva Zelanda hasta Perú y la Sierra Tarahumara pasando por África y Asia. Diferentes entre sí, los pueblos indígenas suelen ser similares en muchos aspectos, su relación con su entorno, sus valores sociales, culturales y económicos, los cuales con frecuencia difieren de las normas de la sociedad que los rodea. Es toda esta diversidad lo que convierte a cada pueblo indígena junto a sus tradiciones en verdaderos tesoros que debemos de ayudar a preservar para las futuras generaciones.

Actualmente los pueblos indígenas se encuentran entre las comunidades más vulnerables de nuestra sociedad. Según datos de la ONU, existen más o menos 476 millones de indígenas distribuidos en 90 países, esto es el equivalente a un 5% de la población mundial, y al mismo tiempo estas comunidades representan el 15 % de las poblaciones más pobres. Estas vicisitudes y situaciones que achacan a estas comunidades ponen en riesgo de desaparecer todas sus costumbres y tradiciones.

Para *RCD Hotels* apoyar y ayudar a conservar la cultura de las comunidades que habitan las diferentes localidades donde se encuentran sus propiedades siempre ha sido una prioridad, y por esta razón nace **Fundación RCD**, organización que busca crear igualdad de oportunidades, mejorar las condiciones de salud y vida de dichas poblaciones. Son tres los pilares en los que **Fundación RCD** se enfoca: educación, salud y desarrollo.

El primer eje es la educación, si las generaciones jóvenes logran tener acceso a una buena educación creará los cimientos para que florezca la comunidad y mejore su economía a largo plazo. Por esta razón **Fundación RCD** ha creado programas que otorgan becas académicas, becas de manutención y programas de actualización para desarrollo laboral. También se crean campañas de recolección y

donación de útiles escolares para apoyar a los estudiantes de las diferentes comunidades durante la época de regreso a clases.

La salud, segundo eje, lo abordamos a través de la orientación para la prevención, cuidados y tratamientos de diversas enfermedades. Asimismo, se apoya con atención médica para emergencias y programas que educan sobre la importancia del autocuidado y la buena alimentación como métodos para no enfermarse.

Para el último eje, desarrollo, se busca ayudar a cada comunidad a través de programas sociales en donde se respeten las tradiciones y raíces de cada una. Programas como “Tejedoras de Sueños”, un taller de costura que, basado en un modelo de economía circular, fue creado para aprovechar los textiles de las propiedades de *RCD Hotels* —como uniformes o mantelería que tenían como destino final ser relleno sanitario— para convertirlos en hermosos muñecos inspirados en el Ma’ax (mono araña en lengua maya), una de las especies endémicas del sur de México.

Este es uno de los programas más significativos para **Fundación RCD**, pues son las mujeres personajes claves en la manera en que nuestra comunidad crece, evoluciona y se desarrolla. El papel de las mujeres indígenas es elemental para preservar sus culturas, y esto es algo que para **Fundación RCD** está muy claro. Ellas poseen un rol integral en el cuidado de los recursos naturales y fungen como guardianes del conocimiento y las tradiciones. Líderes y esposas, madres y educadoras, protectoras y negociadoras, las mujeres en las comunidades están llenas de dualidades y versatilidad, pero a pesar de esto son un grupo que está sumamente afectado por la discriminación de género, desigualdades sociales y de oportunidades. Y es por ello, que a través del proyecto “Tejedoras de Sueños”, **Fundación RCD**, busca presentar nuevas oportunidades de desarrollo a las mujeres de estas comunidades.

En el taller “Tejedoras de Sueños”, no sólo se capacitan a las mujeres que forman parte del proyecto en técnicas de costura, reconocimiento de textiles, manejo de telas y el uso de la máquina de coser para corte y confección, sino también en temas como educación financiera y estratégica para el manejo de conflictos, orientándolas a realizar un proyecto de vida personal.

Cada año el Día Internacional de los Pueblos Indígenas, 9 de agosto, se busca celebrar a las comunidades indígenas y sus conocimientos. Pero también es importante que tomemos un minuto para aprender la importancia de cada una de estas culturas y pueblos, y preguntarnos ¿qué puedo hacer para continuar preservando estas culturas milenarias?

Acerca de RCD Hotels

RCD Hotels® es la compañía encargada del mercadeo y comercialización para propiedades de lujo en México, el Caribe y EE. UU., incluyendo *Hard Rock Hotel & Casino Punta Cana* (el primer *Hard Rock Hotel* todo incluido del mundo) en República Dominicana; ocho propiedades en México: *Hard Rock Hotel Cancun*, *Hard Rock Hotel Vallarta*, *Hard Rock Hotel Riviera Maya* y *Hard Rock Hotel Los Cabos*, *Nobu los Cabos*, *UNICO 20º 87º Hotel Riviera Maya* -el primer concepto de lujo todo incluido- y las más recientes aperturas de *Residence Inn by Marriott®* en Mérida y Cancún; así como *Nobu Hotel Chicago* en Estados Unidos de América. Para mayor información visita RCDHotels.com.

Acerca de Fundación RCD

Fundación RCD, A.C, es una organización sin fines de lucro que fue creada para mejorar la calidad de vida de las personas más necesitadas con la finalidad de impulsar y favorecer la igualdad de oportunidades en las comunidades donde trabajamos, a través de 3 ejes: educación, salud y desarrollo. Promovemos la solución de problemas con enfoque social, queremos mejorar las condiciones de vida, salud y protección al ambiente. Actuamos en beneficio de las comunidades donde las propiedades de RCD están para lograr un desarrollo sostenible. Para mayor información escríbenos a fundacionrcd@rcdhotels.com

CONTACTO PARA PRENSA

Malu Méndez

Cel. 55.3732.8203

malu@lithiumpr.mx

Emiliano López

Cel. 55.1333.4467

emiliano@lithiumpr.mx